

Neuchâtel, le 02 novembre 2024

## Près de 150 familles donnent un coup de pouce à la forêt

**L'action « Un arbre pour chaque naissance », qui célèbre ses 25 ans cette année, a réuni samedi 2 novembre près de 150 familles à Pierre-à-Bot dans une ambiance sympathique. En proposant aux jeunes parents de venir planter en forêt un jeune chêne marquant la naissance de leur enfant, cette journée permet non seulement de rapprocher les citoyen-ne-s de la nature, mais également de préparer la forêt aux défis de demain. Près de 7500 jeunes arbres ont été mis en terre depuis le début de cette action.**

Depuis l'an 2000, la Ville de Neuchâtel convie les familles ayant accueilli un bébé durant l'année écoulée à venir planter un jeune chêne en forêt. L'action « Un arbre pour chaque naissance » a ainsi permis, en 25 ans, de planter près de 7500 jeunes chênes, à Pierre-à-Bot mais aussi dans la forêt des Cadolles, ainsi qu'à Peseux et à Corcelles depuis la fusion. Lancée dans le cadre des « agendas 21 » que les collectivités publiques étaient invitées à déployer au début des années 2000, cette journée s'est pérennisée, devenant un rendez-vous très attendu de partage et de bonne humeur, grâce au précieux concours des forestiers de la Ville.

Dans les années 90 déjà, a rappelé samedi l'ingénieur forestier de la Ville Jan Boni, les forestiers réfléchissaient à l'adaptation des forêts aux changements climatiques. Le chêne apparaissait déjà comme une espèce qui s'acclimaterait bien à ces nouvelles conditions. Par ailleurs, le chêne possède de grandes qualités : son bois est précieux et les chênaies, qui abritent des espèces végétales et animales nombreuses, sont favorables à la biodiversité. D'où le choix de ce bois au moment de la toute première plantation, projet transgénérationnel créant du lien entre la nature et les citoyen-ne-s.

En l'an 2000, l'actuelle conseillère communale en charge du Développement durable, Johanna Lott Fischer avait d'ailleurs participé à cette première plantation : c'était alors en tant que jeune maman. *« Nous avons aujourd'hui le privilège d'accompagner une nouvelle génération en plantant des arbres qui sont bien plus que de simples pousses : ils sont des promesses de vie et de durabilité pour notre environnement et*

*notre population », a-t-elle relevé en saluant les nouveaux parents. « À travers cette action, nous transmettons aux générations futures un patrimoine naturel d'une valeur inestimable. Qu'y a-t-il de plus durable que la plantation d'un arbre, chaque année, depuis maintenant 25 ans? »*

Les arbres de la première chênaie, qui se trouvent à quelques minutes à pied de la plantation de ce 2 novembre, ont aujourd'hui atteint la belle hauteur de 6 mètres. « 25 ans, c'est une génération pour les êtres humains, mais pour les chênes c'est la période où les forestiers les éduquent, c'est-à-dire mettent en place et maintiennent les conditions favorables à ce qu'ils poussent vigoureusement », a encore relevé Jan Boni.

### Grelot en bois local

Mais samedi, c'est un tout petit plant, âgé de 2 à 4 ans, que quelque 150 familles ont mis en terre, avec l'aide des équipes de l'Office des forêts, y compris des apprenti-e-s. Un jeune chêne pas du tout dépaysé, car issu d'un gland récolté localement. Les familles ont aussi reçu pour leur enfant un hochet-grelot en bois local. Une manière de se rappeler, lorsqu'elles l'entendront tinter, qu'elles ont ainsi donné un beau coup de pouce à la forêt.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 079 239 07 27

